

H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO

Acta de la Sesión Pública Solemne del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango, celebrada el día 24 (veinticuatro) de agosto de 2010 (dos mil diez), en las instalaciones de la Unidad Administrativa Municipal "General Guadalupe Victoria", en punto de las 09:45 horas, presidida por el C. L.A. CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA, Presidente Municipal; con la asistencia de los CC. PROFR. JAIME FERNANDEZ SARACHO, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; ARTURO KAMPFNER DIAZ, Síndico Municipal; ARTURO YÁÑEZ CUELLAR, Primer Regidor; EDGAR OMAR MENA GUZMÁN, Segundo Regidor; AFIFE REVELES MARQUEZ, Tercer Regidor; JOSÉ ROBERTO ARREOLA ARREOLA, Cuarto Regidor; KAREN OCAÑA VELA, Quinto Regidor, JOSÉ LUIS CISNEROS PÉREZ, Séptimo Regidor; IVETTE KARINA PALENCIA MEZA, Octavo Regidor; ALICIA GARCIA VALENZUELA, Noveno Regidor; BERNARDO LOERA CARRILLO, Décimo Primer Regidor; RENÉ HERNANDEZ GUERRERO, Décimo Segundo Regidor; OMAR RAZIEL VALLES DIAZ, Décimo Regidor; JOSÉ LUIS AMARO VALLES, Décimo Tercer Regidor; JOSÉ TRINIDAD PORRAS CAMPUZANO, Décimo Cuarto Regidor; OSCAR CHÁVEZ CHÁVEZ, Décimo Quinto Regidor; ALFREDO SANTIESTEBAN ESCALANTE, Décimo Sexto Regidor; MIGUEL ANGEL LAZALDE RAMOS, Décimo Séptimo Regidor. Con la inasistencia justificada de la C. BERNARDA PEREZ MORENO, Sexto Regidor; I.- LISTA DE ASISTENTES Y DECLARATORIA DEL QUÓRUM LEGAL. Después de haber nombrado lista de asistencia el C. PROFR. JAIME FERNÁNDEZ SARACHO, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; declara el quórum legal para celebrar la sesión. En seguida en uso de la palabra el C. L.A. CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA, Presidente Municipal dice lo siguiente: "...Tratándose ésta de una sesión solemne, y con base a lo establecido en el artículo 29 fracción III de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, solo se tratará el asunto motivo de la reunión. **ORDEN DEL DIA.** 1.- INTERVENCION DE LOS CIUDADANOS REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLITICOS DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE DURANGO. 1.1.- INTERVENCION DEL C. MIGUEL ANGEL LAZALDE RAMOS, DECIMO SEPTIMO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA. 1.2.- INTERVENCION DEL C. OSCAR CHAVEZ CHAVEZ, DECIMO QUINTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 1.3.- INTERVENCION DEL C. ARTURO YAÑEZ CUELLAR, PRIMER REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 2.- ENTREGA DEL TERCER INFORME DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACION PUBLICA MUNICIPAL 2007-2010; PRESENTACION DE UN VIDEO QUE REFLEJA EL TERCER AÑO DE TRABAJO Y MENSAJE DEL C. L.A. CARLOS MATUK LOPEZ DE NAVA, PRESIDENTE MUNICIPAL. 3.- INTERVENCION DEL C. C.P. ISMAEL ALFREDO HERNANDEZ DERAS, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO. 4.- CLAUSURA DE LA SESION. **Punto No. 1.-** INTERVENCION DE LOS CIUDADANOS REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLITICOS DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE DURANGO. **Punto No. 1.1.-** INTERVENCION

DEL C. MIGUEL ANGEL LAZALDE RAMOS, DECIMO SEPTIMO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA. En seguida en uso de la palabra el C. Regidor MIGUEL ANGEL LAZALDE RAMOS dice lo siguiente: "... El Ayuntamiento del Municipio de Durango 2007-2010 está por terminar su ciclo. Este último informe del Gobierno Municipal de Durango, correspondiente al ejercicio 2009-2010, nos permitirá evaluar el desempeño anual de la actual administración pública municipal Evaluación que habremos de realizar a partir de la revisión exhaustiva del informe que debe hacernos entrega el día de hoy el Presidente Municipal. Su revisión y análisis constituyen un ejercicio encaminado a verificar el cumplimiento de los objetivos y metas trazadas por este Ayuntamiento, dentro del Plan Municipal de Desarrollo 2007-2010. El PRD por mi conducto, participó de manera decidida y constante dentro de las tareas de este Ayuntamiento, convirtiéndonos en una oposición honesta, responsable y propositiva. Aprobamos actos de la Administración, así como los cuestionamos. Falta mucho por hacer para mejorar las funciones del Gobierno Municipal de Durango. Sin embargo, quienes asumimos la responsabilidad como integrantes de este Honorable Cabildo, de revisar, aprobar y supervisar el cumplimiento de los programas de obra, servicios y atención a los sectores más desprotegidos de nuestra sociedad, nos sentimos satisfechos. Satisfechos dentro de los márgenes reducidos e incompletos que establece nuestra legislación, para verificar que el uso de los recursos públicos se usen de manera eficaz y transparente en beneficio de los duranguenses. El ex gobernador de Durango; José Ramírez Gamero, señaló que hay que acabar con la corrupción que existe dentro de las administraciones públicas. Además, llamó vividores a los representantes seccionales de su partido, quienes son los principales beneficiarios de los programas sociales. Esto debe de cambiar. Dentro de esta administración, la actividad municipal se vio afectada por la reforma al Bando Municipal que modificó el sistema de votación y aprobación de sus decisiones, para pasar de la mayoría calificada a la mayoría simple. La democratización de la actividad municipal requiere que el próximo Ayuntamiento de Durango tome sus decisiones considerando la pluralidad político-partidaria. La planeación democrática del desarrollo debe ser producto de la más amplia participación política y social, para mejorar las acciones que nos permitan promover el desarrollo integral de nuestro municipio. Por otra parte, es necesario que las administraciones públicas ejerzan sus presupuestos de obra en tiempo y forma. No es posible que no se cumplan los compromisos de obra aprobados ¡ Esto es una irresponsabilidad! Además de que se debe promover la cultura de la legalidad y la transparencia, por lo que se debe modificar la forma de selección del Contralor Municipal, promoviendo su designación a propuesta de los partidos políticos opositores, para garantizar el uso y control eficaz, honesto y transparente de los recursos públicos que nos garantice el cumplimiento de la obra. Así como mejorar el sistema de revisión y rendición de cuentas que implique ampliar las facultades de los representantes populares, para revisar de manera directa el gasto de la administración. Las cuentas públicas resultan ser simples balances contables que no demuestran de manera efectiva la aplicación de los recursos. Esto tiene que terminar. También me permito señalar que no todo en esta administración fue producto de la imposición de una mayoría, ni todo fue malo. El Programa "Agua Futura", es el programa más importante de la presente administración. El Ayuntamiento contribuyó a crear las condiciones necesarias para su implementación. Este gobierno cumplió con la introducción de agua potable a más centros poblacionales, satisfaciendo esta necesidad indispensable para mejorar las condiciones de vida de todas nuestras familias. "Agua

Futura”, representa la mejor alternativa que la presente administración –que inició en el año 2007-, le ha brindado al pueblo de Durango. Este debe ser un programa que llegó para quedarse, buscando ampliar sus objetivos y metas de cobertura, garantizando que el agua potable llegue a toda la ciudad y hasta las más alejadas comunidades del medio rural de nuestro municipio. Por otra parte, el Programa “cobijemos Durango” con el desarrollo de cientos de acciones de vivienda, forma parte del actuar solidario de un gobierno preocupado por la gente pobre. Se necesitan más acciones con este sentido social. Así como el rescate de espacios públicos que le ha permitido a la presente administración, promover el deporte y la salud de los jóvenes de Durango. Por otra parte, este gobierno ha continuado con la construcción de importantes vialidades que mejoren el flujo vehicular de nuestra ciudad, que deben ser construidas bajo criterios de calidad con acciones de mantenimiento programadas que nos permitan alargar su vida útil, diciéndole adiós a los “baches”. La gente ve como finalidad de un buen gobierno municipal, la cobertura de los servicios públicos básicos. Los cuales deben ser atendidos de manera continua y preventiva, antes de que generen desatención e inconformidad. El mejor gobierno es aquel que no se ve porque tiene cubiertas todas sus responsabilidades. Durango requiere mejores gobiernos. El PRD continuará participando para mejorar la atención que se le debe brindar a todos los duranguenses. Muchas gracias. **Punto No. 1.2.- INTERVENCION DEL C. OSCAR CHAVEZ CHAVEZ, DECIMO QUINTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor OSCAR CHAVEZ CHAVEZ dice lo siguiente: “... Compañeras y compañeros regidores. Autoridades gubernamentales, civiles y militares que nos acompaña. Público en general, sean todos ustedes bienvenidos. Hoy nos encontramos realizando un acto protocolario por cierto el último de este trienio y en el cual a mi parecer vale la pena reflexionar de lo que se hizo y también de manera muy respetuosa de lo que no se hizo, sobre todo de los compromisos de campaña que se ofrecieron al electorado hace ya tres años. Si las obras y los actos que se realizaron son congruentes con el compromiso adquirido frente al elector, o si respondieron a intereses muy particulares. Reconocemos las obras realizadas en diferentes rubros como lo es la gran inversión en materia hidráulica que gracias a los programas del gobierno federal se vieron cristalizadas, la pavimentación comunitaria y rehabilitación de vialidades de acceso que también se realizaron gracias a los programas federales como el de hábitat y que digo de las adquisiciones de bienes inmuebles como las oficinas de los regidores y este edificio que alberga la unidad administrativa y genera un gran ahorro en materia de arrendamiento. Por otro lado creo que el gobierno municipal se va con una deuda muy grande con sus gobernados: 1.- No se pudo o no se quiso atacar de frente el problema de seguridad y no me digan de niveles de competencia, yo me refiero a la seguridad que el municipio debe dar a cada ciudadano y a nosotros nos toca lo relacionado a la prevención del delito, nos rebasó por completo el problema de la protección al patrimonio de los particulares. Raro es el ciudadano que no se pueda quejar de haber sido víctima de un robo. 2.- Tal vez tenemos una ciudad más bella, es más, me atrevo a decir que tenemos una ciudad más bella que la recibida hace tres años; más bulevares, más áreas verdes, más palmeras, más unidades deportivas que gracias al gobierno federal encabezado por el Lic. Felipe Calderón fueron rehabilitadas dentro del programa “Rescate a Espacios Públicos”, es verdad; pero no se puede acabar con los baches ni nos hicimos responsables de los problemas que estos causaron a muchos automovilistas; no abatimos el rezago en materia de pavimentación, ni fuimos capaces de resolver el problema de

prestar los servicios básicos de urbanización que requiere la ciudad. 3.- Por lo más grave, no vamos con una deuda social muy grande, nos pudimos impulsar el desarrollo suficiente que garantice una vida digna para los más pobres de Durango, en cambio impulsamos lo que algunos llaman el desarrollismo, de forma tal que los pobres continúan siendo más pobres y no sólo en cuanto a ingresos se refiere sino en el número de pobres de nuestra ciudad. En fin, fueron muchas nuestras deficiencias por las cuales valdría la pena ofrecer una disculpa al pueblo de Durango. Solo espero que quienes serán los responsables de conducir este noble pueblo mejoren y superen con creces lo que nosotros hicimos, porque Durango se lo merece. Por su atención muchas gracias. **Punto No. 1.3.- INTERVENCION DEL C. ARTURO YAÑEZ CUELLAR, PRIMER REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.** En seguida en uso de la palabra el C. Regidor ARTURO YAÑEZ CUELLAR dice lo siguiente: "... Señoras y señores, amigos todos. Estamos a tan solo unos días de que el Ayuntamiento 2007-2010 concluya su ejercicio constitucional. Si realizamos un balance de lo acontecido a tres años de distancia de que iniciamos nuestro encargo, seguramente encontraremos que se han logrado avances importantes, pero también que hay muchas cosas pendientes por hacer. Durango, a pesar de cualquier circunstancia es, sin duda, la clara expresión de los signos de la transformación. En este sentido, quienes integramos la fracción de regidores del PRI de este H. Ayuntamiento, reconocemos que esta transformación ha sido posible gracias al esfuerzo democrático de las diversas fuerzas políticas de este Cabildo y gracias al empeño y voluntad de quienes integran la administración pública municipal. En esta importante labor reconocemos el esfuerzo y extendemos nuestro reconocimiento a quien inició esta obra... Jorge Herrera Caldera, hoy gobernador electo de Durango, quien sentó las bases para hacer de esta administración, un punto de referencia en el trabajo. (a quienes extendemos nuestra mano amiga en estos momentos difíciles). Hemos entendido pues que los complejos problemas de la sociedad se resuelven en la unidad, que ni el ejecutivo federal solo, ni los poderes del estado, ni las instancias de gobierno solas, pueden hacer frente de manera eficaz a los problemas, que se requiere unidad de objetivos pero sobretodo de esfuerzos. Los regidores priístas hemos dado el municipio una muestra contundente de acuerdo, de entendimiento y de unidad, con la confianza y el empeño de sentar las bases de una nueva forma de hacer política, fundada en el respeto, la tolerancia, la madurez y la pluralidad de todos los miembros de este Cabildo. Las obras y resultados no son parte de un discurso político, están a la vista de todos, ahí están obras hidráulicas como los 10 macro tanques, las 20 colonias con un rezago histórico hoy tienen agua potable, ahí están las nuevas avenidas, los puentes vehiculares, la modernización de los accesos a la ciudad, las más de 350 calles pavimentadas, la recuperación de la calle Constitución, la recuperación del Ojo del Obispo, de nuestro Centro Histórico, el área deportiva de la Chiquis Cabada, esta unidad en que hoy nos encontramos. Todas estas obras de transformación que he mencionado han contado con el invaluable apoyo del Gobernador Ismael Hernández Deras, al que debemos reconocer su incansable gestión de recursos, gracias señor gobernador por sentir las necesidades de este municipio como propias, usted señor gobernador, es un gobernador municipalista. Compañeras y compañeros regidores. Los regidores del Partido Revolucionario Institucional creemos que le sirve mejor a Durango la política que privilegia la buena fe, el pensamiento reflexivo, la palabra verdadera y la conducta mesurada. Con ello hemos alcanzado acuerdos que nos colocan a la vanguardia en todos los aspectos como municipio, sin duda, este entendimiento es parte de la capacidad de la tenacidad y del

liderazgo que nuestro Presidente Municipal Carlos Matuk le ha impreso a este Gobierno Municipal. Amigas y amigos duranguenses. Un ejercicio de gobierno se caracteriza por la atención y el apoyo que le presta a las clases e individuos más desprotegidos; por ello es digno reconocer el esfuerzo en materia de asistencia social que realizó la señora Mónica de la Rosa de Matuk; misma labor que en su momento realizó la señora Tere Alvarez del Castillo, esfuerzos por lograr un Durango con oportunidades para todos. De igual forma reconocemos la mano amiga y franca disposición de la señora Gabriela López de Hernández en estas nobles tareas. Sin duda su labor quedará impresa en la mente y el corazón de todas y todos los duranguenses. Honorable Ayuntamiento de Durango. La transformación de Durango no se detiene. En unidad hemos alcanzado logros y grandes obras. Durango nos reclama trabajar con visión de futuro, innovando y generando acuerdos necesarios por encima de posturas partidistas. Y eso es precisamente la forma en que este gobierno ha trabajado, a favor de Durango. Por que Durango, se lo merece. Por su atención muchas gracias. Asimismo en uso de la palabra el C. Presidente Municipal L.A. CARLOS MATUK LOPEZ DE NAVA dice lo siguiente: "...En estos momentos declaro un receso para dar la bienvenida a este recinto a los representantes de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, C. Ismael Alfredo Hernández Deras, Gobernador Constitucional del Estado, al Diputado Jorge Herrera Delgado y al Licenciado Apolonio Betancourt Ruiz, respectivamente. **Punto No. 2.- ENTREGA DEL TERCER INFORME DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACION PUBLICA MUNICIPAL 2007-2010; PRESENTACION DE UN VIDEO QUE REFLEJA EL TERCER AÑO DE TRABAJO Y MENSAJE DEL C. L.A. CARLOS MATUK LOPEZ DE NAVA, PRESIDENTE MUNICIPAL.** Acto seguido en uso de la palabra el C. L.A. CARLOS MATUK LOPEZ DE NAVA, Presidente Municipal dice lo siguiente: ".Para reanudar esta sesión instruyo al Señor Secretario que de continuidad al Orden del día. En seguida en uso de la palabra el C. PROFR. JAIME FERNANDEZ SARACHO, Secretario Municipal y del Ayuntamiento invita a los presentes a compartir el video que refleja el tercer año de trabajo de la presente administración. (Proyección del video). Asimismo el C. L.A. CARLOS MATUK LOPEZ DE NAVA, Presidente Municipal procede hacer la entrega al Profr. Jaime Fernández Saracho, Secretario Municipal y del Ayuntamiento, del informe sobre el estado que guarda la Administración Pública Municipal 2007- 2010 en este su tercer año de ejercicio, y lo instruyo para que lo haga llegar a la brevedad a todos y cada uno de los miembros de este Honorable Ayuntamiento. En seguida me permito emitir el siguiente mensaje: "...Gracias por acompañarnos en este importante encuentro. Expreso mi agradecimiento y valoro mucho la compañía del Gobernador Ismael Hernández Deras, Señor Gobernador su presencia nos impulsa y nos motiva. De igual manera, doy la bienvenida a los representantes de los Poderes Legislativo en la Persona del Diputado Jorge Herrera Delgado y del Poder Judicial con la Presencia del Magistrado Presidente Licenciado Apolonio Betancourt Ruiz. Aprecio la solidaridad de los señores ex-presidentes municipales que nos acompañan; legisladores locales y federales; presidentes municipales; representantes de las diferentes organizaciones sociales, políticas, empresariales, estudiantiles y de los medios de comunicación. Señoras y Señores Regidores, Sindico Municipal, Señor Secretario.; Integrantes del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal, el COPLADEM... amigos todos. No hay duda, somos un municipio fuerte!!! Somos gente de trabajo, de esfuerzo y compromiso!!! Somos un municipio de tradiciones con visión de futuro!!! En cumplimiento a lo previsto en legislación municipal, hago entrega a este Honorable Ayuntamiento y a la sociedad en

general, del Tercer Informe de Gobierno Municipal, que comprende el periodo de Septiembre del 2009 a Agosto de este 2010. Este informe responde a nuestra convicción por ser un gobierno con rostro humano, democrático, transparente y apegado a la rendición de cuentas a los ciudadanos. Con esa visión y seguros del respaldo ciudadano, tuvimos muy claro que debíamos fijar un rumbo bien definido. Esa visión de Durango, debíamos –y así lo hicimos- construirla con la participación de todos. Le preguntamos al ama de casa, al estudiante, al empresario, al trabajador, al campesino, al sacerdote... a todos... a todos les preguntamos ¿Qué Durango queremos para vivir? ¿Qué esperamos de esta tierra?, pero también, ¿qué debíamos hacer para alcanzar nuestras metas? De esta manera, nace el Plan Municipal de Desarrollo 2007-2010. Nace, como la suma de los sueños, anhelos, esperanzas y las demandas- de toda la sociedad. Quedo claro que los Duranguenses quieren un Durango moderno y seguro. Un Durango Solidario con los que menos tienen. Un Durango competitivo y generador de empleos. Pero sobre todo, los Duranguenses exigen un Gobierno Municipal honesto y de resultados. Con ese respaldo ciudadano y con la exigencia de generar un proyecto altamente incluyente, iniciamos nuestro trabajo. Y hoy puedo decirles que los resultados están a la vista de todos. Hemos dado un nuevo rostro a la Administración Municipal. Resentimos fuertemente los efectos de la crisis económica que se vivió en el mundo entero. Ante esto, sabíamos que NO podíamos quedarnos cruzados de brazos. Asumimos riesgos y generamos propuestas. Con creatividad e innovación en el tema financiero obtuvimos los recursos para seguir adelante. Con la visión responsable y con el compromiso de los regidores del Honorable Ayuntamiento, construimos año con año, presupuestos responsables. Además, con la confianza de los ciudadanos, nuestros ingresos propios registraron un crecimiento neto del 41%. Las finanzas municipales son sanas, tenemos una deuda manejable y ampliamos nuestras fuentes de financiamiento. Durante los tres años, de cada peso que ejerció como gasto el Gobierno Municipal, en promedio 78 centavos fueron aplicados a obra pública y programas de carácter social. Implementamos un intenso proceso de reingeniería administrativa. Como ejemplo, el Proyecto Durango Ciudad Digital, marca hoy un antes y un después. Los nuevos sistemas de telecomunicación y la aplicación de tecnologías en la atención del ciudadano, hacen más eficientes nuestros procesos y garantizamos la transparencia en el manejo de los recursos. Gracias a esta política de modernización, se generaron ahorros superiores a los 16 millones de pesos. Construimos y entregamos 35 nuevas vialidades, 11 más están en proceso. Pavimentamos 371 calles y se encuentran en proceso 29 más. En coordinación con el Gobierno del Estado se realizaron diversas obras como: Las cuchillas, la primera etapa del PAR VIAL VICTORIA y el Corredor Vial Sureste. Recuperamos el Ojo de Agua del Obispo; el lago de la china y el mirador de los remedios. Creamos el corredor turístico de la calle constitución y la recuperación del paseo de las moreras. Y se dio continuidad al Programa de Rescate Integral de Nuestro Centro Histórico, entre muchas otras. Desarrollamos la Unidad Administrativa Guadalupe Victoria. Hoy esta unidad alberga a 5 dependencias, ofreciendo un mejor servicio, ahorrando tiempo y dinero a los ciudadanos. Mediante el esquema de Arrendamiento Puro, renovamos el 100% del parque vehicular. Y la próxima administración, iniciara su trabajo, con vehículos 100% nuevos. Con el programa Agua Futura, garantizamos el abasto del vital líquido por los próximos 50 años. Son ya 10 nuevos macro-tanques, 7 nuevos colectores pluviales y canalizamos el Arroyo las Mangas. Hoy 20 colonias más cuentan con agua potable y alcantarillado. Construimos el nuevo edificio de la Dirección de Servicios Públicos. También nos propusimos plantar 100

mil árboles y así lo hicimos. Construimos la nueva planta de transferencia y la tercera celda del relleno sanitario. Somos el primer municipio en el país, en comercializar bonos de carbono. También llevamos energía eléctrica a 34 colonias y 24 poblados. Sumamos esfuerzos al Programa Durango Solidario, emprendido por el Gobernador Ismael. Construimos 2 nuevos centros de desarrollo. Creamos en Instituto Municipal de la Mujer y Fortalecimos el Hospital Municipal del Niño. 10 mil personas participaron en el Programa Creciendo en Familia. Y se llevo un mensaje de valores a más de 70 mil duranguenses. Tenemos claro, que el fortalecimiento de la educación es garantía para dar continuidad a la transformación de Durango. En ese sentido, sumamos esfuerzos con las autoridades educativas, las comunidades escolares y organismos como la Fundación Chilchota. De esta manera, 111 escuelas de nivel básico cuentan con su barda perimetral. Se amplió y modernizó la red de bibliotecas municipales. Se implementaron programas de dotación de mobiliario e impermeabilización. Además, con el Programa HABITAT; rescatamos 20 espacios públicos y están en proceso 4 más. El parque recreativo y deportivo Eloisa "Chiquis" Cabada es un ejemplo a nivel nacional e internacional. Nuestro perfil competitivo se ha mejorado notablemente. Tenemos nueva infraestructura comercial y de servicios que brindan confianza a los inversionistas. Generamos políticas públicas, para incentivar la inversión y la generación de empleo. Desarrollamos el Centro de Desarrollo Empresarial, con una nueva visión, con servicios integrales y profesionales. Así, mientras en el 2008, solo se abrieron 224 empresas mediante este sistema, en el 2009, fueron 740 y en lo que va de este 2010, se han aperturado más de 885. Facilitando así, la generación de más de 7 mil 900 empleos en estos tres años, con inversiones superiores por parte de los empresarios a los Mil 200 millones de pesos. Insisto, son esfuerzos que realizaron nuestros empresarios, con la diferencia, que encontraron mayores facilidades y menos trámites para poder abrir su negocio. Nos propusimos entregar 3 mil microcréditos y hemos entregado más de 11 mil. Hemos certificado el 100% de nuestras dependencias, con los más altos estándares internacionales. Lo anterior garantiza eficiencia y sobre todo, transparencia en el manejo de los recursos públicos; que son recursos de todos los ciudadanos. La inversión en obra pública supero los 3 mil 230 millones de pesos, en la suma de esfuerzos y presupuestos de los 3 órdenes de Gobierno. Una suma verdaderamente histórica para Durango. Así respondimos a la confianza de la ciudadanía. Señoras y Señores; compañeras y compañeros regidores. Todos sabemos que en materia de seguridad, el país atraviesa por una compleja situación. Desde aquí, le expresamos nuestro absoluto respaldo al Presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa. Pero no podemos dejar pasar la oportunidad, para hacer un llamado respetuoso a la revisión exhaustiva de las estrategias planteadas. Los mexicanos; los duranguenses; nuestras familias, queremos vivir en paz. Como Gobierno Municipal asumimos nuestra responsabilidad en este tema. Impulsamos un intenso proceso de profesionalización de nuestros cuerpos policiacos. Invertimos cerca 150 millones de pesos en equipamiento vehicular, táctico y armamento. Dimos un incremento del 21% directo al sueldo de nuestros policías y aumentamos la cobertura de su seguro de vida. Y no solo nos hemos quedado en la labor policiaca, hemos ido más allá. Convocamos con gran éxito a la ciudadanía a participar en las labores de seguridad. Pasando así, a un nuevo concepto de seguridad ciudadana. Conformamos 300 comités vecinales dentro del Programa tu Barrio Seguro y Vecino Vigilante. Así, la gente nos demuestra su confianza. Pero lo más importante, nos dice que está dispuesta a participar, a sumar esfuerzos con el Gobierno Municipal. Con humildad debo reconocer que quedaron tareas pendientes, que nos

exigen seguir trabajando en equipo. Pero estoy seguro, seguiremos adelante y convertiremos cualquier rezago en una oportunidad de desarrollo. Aprovecho la ocasión, para agradecer todo el apoyo, el respaldo y el compromiso que hemos recibido de parte del Gobernador Ismael Hernández Deras. Señor Gobernador, gracias por confiar en este Gobierno Municipal. Su visión transformadora, su liderazgo y su apoyo, hicieron que los logros que hoy hemos mencionado, hayan sido posibles. Gracias también a mi equipo de trabajo, a los funcionarios, servidores y empleados municipales. También agradezco, la buena disposición, el profesionalismo y el compromiso, de mis amigas y amigos regidores de todos los partidos. En especial, quiero hacer un reconocimiento a quien fue parte de esta administración municipal, y fue pieza fundamental para la generación de este proyecto de Gobierno 2007-2010, al hoy Gobernador Electo de Durango C. P. Jorge Herrera Caldera. En especial, valoro mucho la compañía, el respaldo y el trabajo de mi esposa Mónica. Quien desde el DIF Municipal, desarrollo una actividad extraordinaria en defensa de la familia, sus valores y su unidad. Así como el respaldo incondicional de mis padres. Compañeras y Compañeros regidores, funcionarias y funcionarios municipales. Hacia adelante, debe unirnos el deseo de seguir colaborando con la transformación de Durango. JUNTOS, hemos construido una administración municipal a la altura de los Duranguenses. Construimos unidos un gobierno de diálogo franco y abierto. Construimos un Gobierno Municipal de resultados. Los invito a seguir trabajando por un mejor futuro, por el Durango que todos queremos. Porque estoy convencido... que Durango es... Resultado del esfuerzo de todos. **Punto No. 3.- INTERVENCION DEL C. C.P. ISMAEL ALFREDO HERNANDEZ DERAS, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO.** En seguida en uso de la palabra el .C.P. ISMAEL ALFREDO HERNANDEZ, Gobernador Constitucional del Estado de Durango, dice lo siguiente: "... Los saludo con mucho respeto en esta sesión solemne de este Tercer Informe de nuestra Administración Municipal de la capital. Hoy la armonía política, la capacidad de sumar esfuerzos, de sumar recursos, a significado sin duda una valiosa oportunidad para todos los duranguenses al estar entre nosotros, la obra más importante que haya tenido de equipamiento en su infraestructura económica, la capital en los últimos años, son obras de infraestructura que nos han demostrado que los duranguenses podemos hacer sobre todo cuando nos mueve el objetivo de construir un mejor futuro así ha quedado demostrado en este tercer informe que ha presentado el Presidente Municipal Carlos Matuk López de Nava, es un informe realista, serio equilibrado que nos da cuenta de los logros pero sobre todo de los esfuerzos que unidos hemos logrado durante estos tres años, a través del Ayuntamiento, les expreso Sr. Presidente nuestro reconocimiento a Usted a su esposa, al Cabildo en Pleno, porque las familias de Durango hoy les reconocemos un antes y un después en nuestra capital por eso este reconocimiento a quienes conforman este máximo órgano de gobierno, al Cabildo, a los del PRI a los del PAN, los del Partido del Trabajo, del Partido de la Revolución Democrática que lo conforman porque su actitud para construir en la pluralidad, en los acuerdos, presupuestos históricos, con cifras históricas del gobierno estatal y federal que han llegado para bien de todos los que aquí vivimos, estos logros históricos se han alcanzado y son resultado de armonía, de trabajo en equipo de una agenda clara, pero muy clara de lo que son las prioridades para construir transformación del presente y del futuro, hemos hecho al margen de los colores políticos, lo hemos hecho y lo ha demostrado el Sr. Presidente Municipal, con seriedad, austeridad personal, sin protagonismo pero con una gran eficacia lograron consolidar un proyecto de armonía con resultado, por ello una vez

más la ocasión es oportuna desde mi posición como gobernador de agradecer y de agradecerle al Presidente Municipal su seriedad pero sobre todo su cooperación institucional para sumarse siempre a las iniciativas y programas del gobierno del estado y del gobierno federal, las sociedades políticas son siempre valiosas y son de una pluralidad que confirman siempre, fortaleza, maduración para nuestra democracia frente a la riqueza de las demás administraciones está la contundencia de los hechos. Los hechos y los resultados hablan más en Durango que los discursos la construcción y el funcionamiento de la Unidad Deportiva la Chiquis Cabada que es ejemplo nacional e internacional, es parte de nuestro orgullo y satisfacción la obra que fue galardonada como el primer lugar nacional, del premio gobierno gestión local otorgado por el Centro de Investigación y Docencia Económica, aquí como dicha unidad es ejemplo nacional, internacional, se construyeron 20 más, transformaron situaciones de riesgo, de rezago y de oportunidades, de generación de desarrollo comunitario, el municipio de Durango, fue clasificado como el tercer lugar internacional en el tema de Gobierno Digital lo que significó sin duda mayor transparencia en sus procesos, mejor atención a los ciudadanos, eficacia, eficiencia administrativa, además el municipio de Durango, fue uno de los cinco municipios a nivel nacional de alcanzar la certificación del cien por ciento de sus dependencias, esta certificación se consolidó con ésta unidad administrativa como un signo de modernidad, los más de tres mil microcréditos y que llegaron a once mil por eso con la Planta tratadora de Aguas Residuales, somos una de las tres capitales del país que tratan al cien por ciento de sus aguas residuales la planta de transferencia, la nueva celda del relleno sanitario sobre todo también la planta para la eliminación del biogas que en su momento inició siendo Presidente Municipal Jorge Herrera Delgado, no por nada el municipio de Durango recibió un premio internacional por el buen manejo de los residuos urbanos, hay que destacar de manera especial que la ciudad de Durango se convierte en una ciudad atractiva cada vez más para las inversiones generadores de empleos, en estos últimos años se construyeron 35 vialidades más 370 calles con todos estos resultados hablan de un trabajo, sistemática de un gran equipo de directores por eso estoy seguro que la calidad de vida va a ser creciente en los duranguenses, la cantidad de áreas verdes, el número de árboles por habitante, sin duda que son variable de una ciudad moderna atractiva todo eso lo hemos logrado juntos. Lo hemos logrado porque todos queremos una inmensa mayoría, un mejor Durango, así con este compromiso, con esta gestión sin duda los gobiernos municipales ocuparon una agenda central, hoy en día lo que será para Durango más de 1400 kilómetros de nuevas carreteras, más vialidades y bulevares en las cabeceras municipales, más de cuarenta obras hospitalarias, más de 52 planteles de bachilleratos tecnológicos y universidades, estoy seguro que esta etapa que viene habrá de ser de grandes logros, amigas y amigos, Durango merece seguir en la agenda del trabajo, Durango, merece seguir en la agenda de la armonía, Durango merece cada vez más mejores resultados, merece el esfuerzo de todos para seguir construyendo un mejor futuro para esta hermosa tierra y por lo más valioso que tenemos nuestros hijos, estoy seguro que los nuevos equipos el de Jorge Herrera Caldera, el de Adán Soria que hoy nos damos cuentas del tamaño de la responsabilidad que tiene este Cabildo, con Adán y con su equipo, dejarle este equipo de camionetas nuevas Adán que sin duda es histórico, normalmente al final de cada administración lo que se queda es un parque vehicular hecho chatarra a Usted le tocó al revés y con el tanque lleno de gasolina dice el Presidente, inicia usted y Jorge Herrera Caldera una nueva etapa, etapa de más resultados, etapa de más empleos, etapa que solamente lo lograremos si todos le

abonamos a la unidad que se convierta en más resultados, resultados para nuestro querido Durango, para nuestros hijos, muchas gracias. **Punto No. 4.- CLAUSURA DE SESION.** En seguida en uso de la palabra el L.A. CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA, Presidente Municipal; procede hacer la clausura de la sesión: "... Se clausura esta sesión solemne siendo las 11:20 horas de la fecha al inicio señalada. Los que en ella intervienen dan Fe -----

CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA
Presidente Municipal _____

JAIME FERNANDEZ SARACHO
Secretario Municipal y del Ayuntamiento _____

ARTURO KAMPFNER DIAZ
Síndico Municipal _____

ARTURO YÁÑEZ CUELLAR
Primer Regidor _____

EDGAR OMAR MENA GUZMÁN
Segundo Regidor _____

AFIFE REVELES MARQUEZ
Tercer Regidor _____

JOSÉ ROBERTO ARREOLA ARREOLA
Cuarto Regidor _____

KAREN OCAÑA VELA
Quinto Regidor _____

JOSÉ LUIS CISNEROS PÉREZ
Séptimo Regidor _____

IVETTE KARINA PALENCIA MEZA
Octavo Regidor _____

ALICIA GARCIA VALENZUELA
Noveno Regidor

OMAR RAZIEL VALLES DIAZ
Décimo Regidor

BERNARDO LOERA CARRILLO
Décimo Primer Regidor

RENE HERNANDEZ GUERRERO
Décimo Segundo Regidor

JOSÉ LUIS AMARO VALLES
Décimo Tercer Regidor

JOSÉ TRINIDAD PORRAS CAMPUZANO
Décimo Cuarto Regidor

OSCAR CHÁVEZ CHÁVEZ
Décimo Quinto Regidor

ALFREDO SANTIESTEBAN ESCALANTE
Décimo Sexto Regidor

MIGUEL ANGEL LAZALDE RAMOS
Décimo Séptimo Regidor
